

# Cáritas Diocesana de Getafe denuncia la situación de insalubridad y peligro en el asentamiento de Las Sabinas tras las lluvias

**Getafe, 12 de marzo del 2025.**– Cáritas Diocesana de Getafe denuncia la crítica situación que enfrentan las cerca de 800 personas que residen en el asentamiento chabolista de Las Sabinas, en Móstoles, tras más de una semana de intensas lluvias. **Las precipitaciones han agravado las ya precarias condiciones de vida en este enclave**, donde la insalubridad, el peligro y la infravivienda son una constante que pone en riesgo la salud y la dignidad de sus habitantes, especialmente de los menores.

## Una emergencia que se repite

Una vez más, la crecida del río Guadarrama ha afectado a las 60 viviendas más próximas a su cauce, provocando el desalojo de varias familias con menores a su cargo por parte de los servicios de emergencia municipales. Hasta el momento, 242 personas continúan sin poder regresar a sus hogares debido a las incesantes precipitaciones.

Más allá de las inundaciones, **Cáritas denuncia las "condiciones de insalubridad" en las que se encuentra todo el asentamiento**: las viviendas carecen de agua potable, conviven con el barro, los escombros de chabolas derruidas que nunca han sido retirados y la proliferación de plagas de ratas y culebras. Esta situación, agravada por la ubicación en un parque natural protegido, pone en riesgo la salud de sus habitantes, especialmente de los menores, quienes padecen enfermedades respiratorias durante todo el año debido a la constante humedad en sus viviendas.

Cáritas Diocesana de Getafe reconoce el esfuerzo de las fuerzas y servicios municipales en la aplicación del plan de inundaciones que ha permitido actuar rápidamente ante esta emergencia.

## Necesidad de llevar a cabo los realojos

Sin embargo, ante este panorama, Cáritas Diocesana de Getafe urge a las administraciones públicas a actuar con celeridad. La entidad **reclama acelerar los procesos administrativos para el realojo** de aquellas familias que, pese a tener aprobada la entrega de una vivienda desde hace años, siguen esperando.

Asimismo, solicita que se cumpla con el realojo de las familias que reúnen los criterios establecidos en el convenio de vivienda de la Comunidad de Madrid de 2023 y que, a día de hoy, permanecen sin un hogar digno.

En el 2023, la Agencia de Vivienda Social (AVS) del gobierno regional, firmó un nuevo convenio con el Ayuntamiento de Móstoles, con una inversión de 2,9 millones de euros para comprar 18 casas destinadas al realojo de familias del poblado de las Sabinas, de las cuales todavía no se han entregado todas y, desde entonces, se han producido dos riadas peligrosas, en octubre del 2023 y estas de marzo del 2025. A parte, de otras inundaciones cuando ha habido fuertes lluvias.

Además, **Cáritas en el sur de Madrid aboga por una revisión y ampliación de dicho convenio**, para que familias que cumplen la mayoría de los requisitos, pero que no pueden acreditar un padrón anterior a 2023, tengan la oportunidad de acceder a una vivienda. e Cáritas el Obispo de Getafe les dijo que “El ejercicio de la caridad mueve el corazón de la Iglesia”.

## Compromiso continuo de Caritas

**Caritas Diocesana de Getafe lleva años acompañando a la población de Las Sabinas,** ofreciendo no solo apoyo material, sino también formación, escucha activa y asesoramiento para que puedan hacer valer sus derechos. La entidad reafirma su compromiso con estas familias y hace un llamamiento urgente a las instituciones para que se tomen medidas estructurales que pongan fin a esta realidad de vulneración y abandono.

A través de su compromiso con las personas en situación de vulnerabilidad, la entidad ha sido testigo del deterioro progresivo de las condiciones de vida en el asentamiento y de la necesidad de soluciones urgentes y sostenibles.

**“Cada episodio de fuertes lluvias supone un drama para estas familias. No es solo la pérdida material, sino el miedo constante, la incertidumbre y el deterioro físico y psicológico de personas, especialmente niños,** que viven con terror cada vez que llueve,” denuncian desde Caritas Diocesana de Getafe.

"Estas familias quieren pagar una vivienda digna", subraya Caritas, "y merecen una oportunidad para salir de esta situación de precariedad".

La situación es insostenible, “no se trata de una crisis puntual, sino de una emergencia social que requiere una solución definitiva y urgente”. Caritas Diocesana de Getafe hace un llamamiento a las administraciones competentes para que actúen con celeridad y responsabilidad, garantizando el derecho a una vivienda digna para todas las familias afectadas.

La Caritas Parroquial de San Simón de Rojas en Móstoles, dentro de su atención a las familias que se han visto afectadas, entregará agua embotellada procedente de una donación.